
全市宣传思想文化
工作会议强调

继续抓好重要精神
讲话的宣传宣讲

清远日报讯 记者何帆 记者
日前在全市宣传思想文化半年工作
会议上获悉，我市下半年将继续抓好
对习近平总书记治国理政思想以及
系列重要讲话精神、省委全会精神的
学习、宣传宣讲和贯彻落实工作，让
习近平新时代中国特色社会主义思
想在清远落地生根、结出丰硕成果。

据悉，今年上半年全市宣传思想
领域保持了积极向上，团结奋进的良
好态势。全市各地对党的方针政策开
展了报告会、座谈、宣讲、专家讲座等
多种形式的宣传，并创作了一批好的
文艺作品，对外宣传清远好故事，传
递清远好声音。

市委常委、宣传部长崔建军在会
上强调，当前全市宣传工作主要任务
就是把习近平新时代中国特色社会
主义思想和党的路线方针政策原汁
原味、潜移默化的“精准滴灌”到干部
群众心中，把干部群众的思想统一起
来、精神凝聚起来、素质提升起来、激
情调动起来，为广东实现“四个走在
全国前列”目标提供源源不断的动力
源泉，营造积极健康的舆论氛围。因
此下半年的宣传思想文化工作要全
面贯彻“稳中有进、强基固本”的要
求，突出“抓理论武装人、抓精神塑造
人、抓文化感染人”，为全市经济社会
发展提供思想保证、精神力量、道德
滋养和文化条件。

编辑：谭江波 美编：陶杰明 校对：魏姗云 本报地址:清远市清城区升平街 28号（511518） 广告业务联系：3369566 3366328 订报热线：3379938 3366328 3379318 定价：1.5元 480元 /年

党报热线：

3344110

中共清远市委主办主管
清远日报社出版

国内连续出版物号：CN44-0122
第7685号 邮发代号：45—5450

网址：www.qyrb.com
邮箱：qyrbxw@126.com

看 得 清 行 得 远

学习贯彻落实习近平总书记重要讲话精神
落实践行“四个走在全国前列”重要要求

2018 年 7 月 11 日
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清远日报讯 记者廖武智
通讯员严宗 昨日，市委书记郭
锋、市长黄喜忠先后会见了全国
政协委员梁满林、周春玲及施宗
伟，就开展务实合作、推动清远实
现高质量发展进行座谈。

上午，郭锋、黄喜忠会见了
全国政协委员、香港东怡国际董
事局主席梁满林，全国政协委
员、香港东怡国际董事局联席主
席周春玲一行，双方就加快推进

梦享谷项目建设进行座谈。郭锋
代表市委、市政府对梁满林、周
春玲一行的到来表示欢迎，并感
谢东怡国际团队对清远经济社
会发展的关心支持。他表示，党
中央作出建设粤港澳大湾区的
重大战略部署，省委十二届四次
全会提出构建以功能区为引领
的区域发展新格局，对于清远发
挥自身优势、提升旅游产业层
次、打造国际化旅游城市，提供
了重大利好和机遇。清远市委、
市政府将研究出台相关政策措
施，支持重大旅游产业项目投资

建设。希望双方建立务实合作、
互利共赢的机制，推动梦享谷项
目加快建设，促进清远旅游经济
蓬勃发展。
梁满林表示，在粤港澳大湾

区战略的大背景下，清远以天然
的旅游资源优势、便利的交通区
位条件，推动旅游业发展正当其
时、前景广阔、令人期待。希望加
强与市委、市政府的沟通协调，推
动梦享谷项目尽快开工建设，并
希望市委、市政府加大对旅游产
业项目的支持力度，实现企业发
展与地方经济发展同频共振、互

利共赢。
黄喜忠表示，推进梦享谷项

目，对于清远加快建设国际化旅
游城市具有重大意义。清远市委、
市政府将认真研究解决项目推进
过程中遇到的困难和问题，全力
支持项目加快建设。

梦享谷是今年清远建市30
周年庆祝活动上，由市政府与深
圳东怡实业有限公司签订的重
点项目，计划选址莲湖产业园，依
托清远长隆项目，顺应大景区、大
旅游发展方向，着力打造手信街、
特色餐饮街、手工艺品特色街、

特色酒吧街等一系列高端精品
项目。会议还听取了清远国际旅
游城市战略规划思路和工作方
案汇报。

下午，郭锋、黄喜忠会见了前
来我市调研的全国政协委员施宗
伟一行。施宗伟表示，此行将前往
阳山、英德就农村综合改革、新农
村建设及出口食品农产品质量安
全示范区建设、旅游产业发展等
开展调研，支持清远更多优质生
态产品加强品牌建设。

市领导李新全、何国森、陈焕
雄、雷玉春、黄裕团参加会见。

清远日报讯 记者吕博林
“要坚持实事求是，形成一个说到
做到、说了就要干的干事风气。”
昨日，市长黄喜忠主持召开市政
府党组（扩大）会议，强调以习近
平新时代中国特色社会主义思想
为统领，学习运用习近平总书记
的思想方法、工作方法，保持发扬
实事求是干工作的精神，推动我
市各项工作有序开展。

会议传达学习贯彻省委办

公厅关于加强文件制定工作的
《提醒函》，传达学习市委有关会
议精神。
“文件应该提纲擎领，抓住重

点的几条，开会研究问题也不要
想着一下子‘吃饱’，这样既没效
率，也没效果。”黄喜忠表示，“每
次会议，要有针对性的研究问题，
把问题研究透，保证每次会议研
究的问题都能解决。绝不能每次
开会都提交一大堆问题，几次会

议反复研究，最后变成会开了不
少，问题没有解决几个。”

“从近期开的一些会来看，
会前部门沟通协调还是不够。”
黄喜忠在会上提出影响会议效
率的主要问题，他强调，要提倡
问题清单式开会，提升会议解
决问题的效率，“今后类似的工
作，我们的相关部门，特别是牵
头部门一定要主动协调沟通，
解决不了的问题列成清单上会

集中讨论。”
“制定目标一定要符合实

际，实事求是，不能太舒服也不
能过高，就是我说过的，这个目
标要跳起来能够摸得到。”在传
达学习市委有关会议精神时，黄
喜忠再次强调要坚持实事求是。
他表示，全市各项工作推进务必
坚持实事求是，注重实效，“定好
目标、举措、要求，就必须做到，
不给太多弹性空间，形成一个说

到做到、说了就要干的风气，在
确保成效的前提下，坚持实事求
是地加快推进。”黄喜忠要求，要
坚持问题导向，集中精力抓住关
键领域、重点问题、主要矛盾，集
中力量进行突破。要提高工作效
率，用结果说话，“各级相关部门
提出困难问题的同时，要善于思
考，拓宽解决问题的思路，多探
索解决问题的办法，为政府提供
决策。”

清远日报讯 记者吕博林
“压实安全生产、环境保护的责
任，以对党和人民极端负责的精
神抓好这两项工作。”昨日，市长
黄喜忠主持召开市政府常务会
议，传达广东省配合中央环境保
护督查“回头看”工作小结电视电
话会议精神，传达学习《地方党政
领导干部安全生产责任制规定》。
“把生态保护和生态建设作

为当前和今后一段时期的重点

工作抓紧抓实，切实为群众营造
良好的生态环境。”黄喜忠强调，
全市各级各部门进一步压实工
作责任。以抓铁有痕、踏石留印
的扎实作风，进一步压实打好污
染防治攻坚战的工作责任，确保
党中央决策部署在我市贯彻落
实。加大督察整改力度，重点做
好交办案件整治落实，对督察组
反馈、交办的问题逐一制定方
案，加强后续督察。对全市各饮

用水源保护区、自然保护区等开
展排查整治，依法依规清理整顿
违法违规建设项目。建立并严守
生态保护红线管理机制，不断完
善生态环境保护责任清单和生
态环境损害责任追究协调机制。
“接下来，环境保护将作为我暗
访督查的重点内容，会不定期开
展抽查暗访。”
“要持续一段时间，用过硬的

办法，超常规的举措，抓住几个重

点问题，对违法违规生产经营建
设行为从重处罚。”黄喜忠要求，
各级各部门要深入学习领会《地
方党政领导干部安全生产责任制
规定》精神，压实安全生产责任，
以对党和人民极端负责的精神抓
好安全生产工作。落实“一岗双
责”，层层传导压力，压实企业和
部门监管责任，切实做到关口前
移，源头治理，强化风险管控，定
期开展安全生产大检查，及时发

现整治安全隐患。要严格执法问
责，对违法违规生产经营建设行
为，发现一起，查处一起。

“抓反面典型，发挥传统媒
体、新媒体、自媒体等平台的作
用，扩大宣传，真正起到震慑作
用。”黄喜忠厉声强调，下半年各
类生产建设进入旺季，各地各部
门要引起高度重视，采取有力措
施，下大力气整治隐患，管控风
险，坚决遏制重特大事故发生。

副市长彭裕殿到清城、清新
两区开展巡河

加大“清漂”力度
彻查污水源头

清远日报讯 记者彭勇珍 昨
日，副市长彭裕殿到清城、清新两区
开展巡河，协调解决黄坑河、笔架河
在河流整治中遇到的问题。

在清城区，彭裕殿巡查了黄坑
河。黄坑河位于湖西大桥桥底，原本
清澈的河水中，一股污流从岸边流
入，水面立即变得浑浊。经了解，此处
原来有一个排污暗渠，污水就是从暗
渠中来的。暗渠多年前由清新修建，
原本是雨水排污管，因渠道途经的居
民区没有实现雨污分流，导致部分生
活污水也从此暗渠中流入黄坑河。

彭裕殿在现场协调清城、清新两
区水务部门，并要求两区水务部门对
混入渠道内的污水源头进行彻底排
查，同时要将此处的管道与清城区的
市政管道进行连接，让此处管道的污
水进入污水处理厂。

据清城区水务部门调查统计，黄
坑河途经清城区域内仍存在6个排污
口，全部为雨污合流排污口。除此之
外，还存在部分河段有垃圾或水浮莲，
需要加大“清漂”专项行动工作力度。

在笔架河巡查时，同样有一股污
水注入，污水就来自附近的支流石板
河。附近居民介绍，因近期雨水多，河
水干净了许多。干旱的时候河里的河
水更黑。清新区水务部门工作人员介
绍，由于历史原因，石板河附近区域
都没有建市政管道，居民生活污水目
前仍然是直接排入石板河。

针对此处的问题，清新区水务部
门给出的整治建议是在附近新建污
水处理厂，就地处理区域内的生活污
水。但因为征地、项目建设等工作需
要一定的时间，短期内问题无法彻底
解决。

当天彭裕殿还前往笔架山，查看
笔架山林场内部分沿河而建的违建
房屋，该区域内另外存在的问题是部
分农庄生活污水未经处理就排入笔
架河里。去年12月初彭裕殿前往此处
巡河时就提出了这个问题，并要求农
庄生活污水要经过处理后才能排出，
但目前该问题仍没有完全解决。

清远日报讯 记者何帆 全
市普通国省道干线公路配套设施
将完善升级，记者昨日在市公路
事务中心获悉，今年年底将完成
阳山、连州、清新、佛冈等地省道
S114和国道G106沿线首批6个公
路服务区的建设。
据悉，我市首批建设的服务

区拟采用“小而精”、“边建设边探
索”的理念，大体可分为基本服务
和特色服务两类。基本服务是普
通公路应该具备的基本功能，比

如说中途停车休息、如厕、喝水
等；特色服务是依托它做的一些
延伸服务，可通过社会化的方式
提供。

公路部门介绍，全市普通国
省干线公路服务区建设将根据本
地区公众出行和旅游发展等需
求， 主动适应“交旅结合、共享
发展”的新形势，结合市政府“农
综改”政策及打造“广东自驾游生
态公路”的理念，按照“政府主导、
行业推进，因地制宜、分类实施”
的原则， 探索公路服务设施建
设及后续运营管理与养护，推进
全市“公路+旅游”发展。为社会
公众提供停车休息、路况查询、旅
游指南、车辆简修、如厕等基本公
共服务。

目前，公路部门正积极协调
相关部门共同推进公路服务区
建设各项工作，确保首批6个项
目在今年年底前保质保量完成
建设任务，创造国省道“畅、安、
舒、美”的公路环境。今后，更多
的服务区将在全市各国省道中
陆续建设，这些服务完善、功能
齐全的普通国省道干线公路服

务区可把清远“一江两岸”、“三
连一阳”的旅游资源集聚起来，
把景区变成旅游休闲度假圣地，
让游客流连忘返，形成“快进漫
游”的旅游新格局。

广东省自驾旅游产业研究院
常务副院长向春明表示，清远是
广东到达旅游资源最丰富的旅游
城市。未来的清远长隆只是一个

引爆点，自驾游客将沿着清远省
道、县道的公路毛细管网络，看尽
清远美景。公路是自驾旅游的第
一要素，路况的好坏影响游客到
达的心情的好坏，沿路服务的完
善更关乎游客到达后的舒适和美
誉度。清远目前完善国省道配套，
打造自驾旅游示范公路是一种新
标准的创新模式。

郭锋黄喜忠会见全国政协委员梁满林周春玲施宗伟

建立务实合作互利共赢机制
推动清远实现高质量发展

提倡问题清单式开会
提升会议解决问题的效率

黄喜忠主持召开市政府常务会议，强调严厉查处违法违规生产经营建设、违反环保法律法规的行为

“抓反面典型，扩大宣传，要真正起到震慑作用”

我市将建设国省道干线服务区
主打“畅安舒美”推进“公路+旅游”
首批6个公路服务区计划年底前完成建设，
分布于阳山、连州、清新、佛冈等地省道S114
和国道G106沿线

黄喜忠主持召
开市政府党组
（扩大）会议

贯彻落实新发展理念

创 文
让生活更美好
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